
Protokoll: MZ-Mitgliederversammlung am 4.9.24 

TOP 1: Sommerfest am 13.9. 
- geplant ist die Location „Gartenwirtschaft Süden“; es gibt noch keine offizielle Bestätigung von 

Seiten der Location, Beate hackt nach

- Alternativen wurden gennant: 1.Laax am Rathaus Schöneberg; 2. Zum Goldenen Hirschen 

Schöneberg

- Anmeldungen an Mandy (Mitglieder und Aspirant*innen)


TOP 2: Vorstandswahlen am 10.10. 
- Es finden Nachwahlen für den Vorstandsvorsitz und eine*n Beisitzer*in statt

- Wählen können nur Mitglieder; Wahl normalerweise alle 2 Jahre

- Beate zieht sich aus Vorstand zurück; alle sind aufgefordert, in sich zu gehen, ob ein Amt für sie 

in Frage kommt; es gibt Austritte aus Verein aus persönlichen/zeitlichen Gründen


TOP 3: Umbenennung des AB Diversity + Sprechstunde im Interkulturellen Haus 
Schöneberg 
- um Unterscheidung zur „AG Diversity“- offen auch für externe- deutlich zu machen, wurde der 

interne Arbeitsbereich zum Thema Diversity umbenannt in „AB MZ für Alle“

- Mediations-Sprechstunde im IKH:


- Soll jeden 1.Montag im Monat stattfinden (5.8.24- 7.7.25), 16-18 Uhr

- Bericht von Sepideh zum 2.Termin mit Beate, Rashin, Sepideh:


- Ziel: erstmal klären, was das MZ macht/was Mediation ist

- Es wurde ein Info-Stand mit Plakaten aufgebaut

- Viele Leute waren da, hauptsächlich aus zwei Communitys -> ins Gespräch gekommen, es 

wurde von kleineren, alltäglichen Konflikten berichtet 

- Flyer vorhanden; wird auf Webseite des IKH aufgenommen/Newsletter 

- (Angebot vom IKH, dass MZ Räume nutzen darf)


	 -> Einschätzung von Sepideh: wenn MZ kontinuierlich präsent ist, wird es sich

                rumsprechen und genutzt werden


- Sprachen-Angebot: es wurde darauf hingewiesen, dass evtl. nicht mehr alle bzw. andere 
Sprachen vom MZ angeboten werden können, als aktuell auf dem Flyer stehen 


	 -> Abfrage, welche Sprachen aktuell angeboten werden können


TOP 4: Zugänge für Online-Mediationen wurden geändert 
	 -> Vorstandsmitglieder können nach Zugangsdaten gefragt werden 


TOP 5: Datenschutz 
a) Mediationsvereinbarung


- es bleibt vorerst bei der bisherigen Regel, dass Mediationsver. bei der 1.Kontaktaufnahme 
von Mediator*innen mit Mediand*innen mitgeschickt wird und diese die unterschriebene 
Vereinbarung zu 1.Sitzung mitbringen. Nach Ansicht wird es den Mediand*innen wieder 
mitgegeben -> wird also nach wie vor nicht im MZ aufbewahrt 


- Eine Datenschutzerklärung zur Mediationsver. ist in Bearbeitung 

b) Datenschutz generell


- Online-Mediationen: Datenschutzerklärungen für Zoom-Meetings werden an Chuck 
geschickt; Datenschutzerklärung für Zoom muss zusätzlich von allen Mitgliedern 
unterschrieben werden (es wird ein Zusatz im Zoom-Ablaufplan von Beate diesbzgl. 
hinzugefügt)


- Chuck ist in Kontakt mit einer Datenschutzberatungs-Firma: sie bieten uns einen kostenlosen 
Check der bestehenden Server/Daten an; MZ ist zwar nicht von Datenschutzregelung befreit, 
aber benötigt keine*n Datenschutzbeauftragte*n


TOP 6: Feedback von Mediand*innen 
- Mediand*innen werden gebeten einen Feedback-Bogen auszufüllen (per Mail oder über Online 

Formular)

- Datenschutz: es wird zwar die Fallnummer angegeben, aber nicht die Person 


TOP 7: Übergang von Aspirant*innen zu Mitgliedern 



- Aspirant*innen sollen sich bei Wunsch nach Mitgliedschaft und nach Kennenlernphase von 
mind. 3 Monaten von sich aus bei der zuständigen Ansprechperson (zurzeit Doris oder Signe) 
melden; es findet dann erneutes Gespräch statt und Mitgliedschaftsantrag 


TOP 8: Was gibts Neues aus den AB´s? 
a) Termine

- 2 kommende Termine zum Thema „Gewaltfreie Kommunikation“:


- 30.10. (18:30-20:30): GFK-Übungsabend 

- 19.9. (19:00-21:00): KIF zu GFK; Referentinnen: Tamara Rohloff und Beate Jaschik


- 24.10.: KIF „Stellvertreter*innen-Mediation“; Referentin: Isabell Kresse

- 9.11. „Quo Vadis“


- Es werden noch Mitstreiter*innen gesucht, die durch Quo Vadis führen


b) AB Öffentlichkeit: ist gemeinsam mit einer externen Grafikerin im Prozess, ein neues Corporate 
Design (+ Logo und Webseite) für das MZ zu gestalten; 1.Vorschläge werden bei der 
Mitgliederversammlung am 10.10. vorgestellt + Abstimmung 


	


